

BBE kooperiert in der Aktionswoche mit dem Deutschen Roten Kreuz

Mit dem Ziel, die große Bandbreite des Engagements darzustellen und die Woche des bürgerschaftlichen Engagements in der Öffentlichkeit noch stärker zu machen, kooperiert das BBE 2011 in der Aktionswoche mit dem Deutschen Roten Kreuz. Mehr als 400.000 Menschen engagieren sich alleine in Deutschland ehrenamtlich beim DRK.

In der Kooperationsvereinbarung mit dem BBE sind drei Kernanliegen formuliert:

1. DRK und BBE setzen sich dafür ein, dass bei der konkreten Ausgestaltung des Bundesfreiwilligendienstes die verbandliche Steuerung und Koordinierung einschließlich der Gesamtverantwortung für die pädagogischen Konzepte bei den Zentralstellen der Verbände liegen muss.
2. DRK und BBE setzen sich für Vernetzung und Austausch von Akteuren aus Zivilgesellschaft, Staat/Kommunen und Wirtschaft zum Zwecke der Verbesserung der Rahmenbedingungen für Engagement und Ehrenamt ein. Das BBE bietet für diesen Zweck den geeigneten Rahmen, der fortentwickelt werden muss.
3. DRK und BBE setzen sich dafür ein, dass Ehrenamt und Engagement in ihrem Eigensinn gewürdigt werden und nicht als Lückenbüßer für notwendige staatliche Aufgaben instrumentalisiert werden. Daher sind immer auch die Partizipationsmöglichkeiten für engagierte Menschen als Teil notwendiger Engagementförderung anzusehen.

Im Rahmen der Kooperation wird im monatlich erscheinenden Infoletter jeweils eine Einrichtung oder ein Projekt des DRK vorgestellt. Auch beteiligen sich zahlreiche DRK Einrichtungen an der Woche des bürgerschaftlichen Engagements. Hier eine kleine Auswahl:

Ausstellungseröffnung "Gesichter der Demenz" am 17.09.2011 in Essingen

Seniorentanz am 17.9. in Tübingen

Treffen zum Erfahrungsaustausch und Vorstellung des ehrenamtlichen Engagements in der häuslichen Betreuung demenzerkrankter Menschen im Regionalverband Saarbrücken am 20.9.

„Vergesslich, zerstreut oder demenzerkrankt?“ Vortrag über das Krankheitsbild Demenz von Dr. Jan Peters, Chefarzt der Neurologie des Ostalbklinikums in Aalen am 20.9.

Migrationssensibler Kinderschutz - Wann ist Einmischung gefragt? Am 21.9. in Ottweiler

Sprachförderprogramm für Migrantenkinder: Vorstellung des Unterrichts der ehrenamtlichen Integrationsbegleiter/innen in Saarbrücken

Frühstückscafé Ehrenamt : Freiwilligenarbeit aus erster Hand erfahren. Einladung an alle am Ehrenamt Interessierten am 22.9. in Düsseldorf

"Tiere öffnen Herzen" Ausflug für Menschen mit Demenz in Aalen am 22.9.

Fete européenne du Bénévolat - Grenzüberschreitendes Ehrenamtsfest in Kehl am 25.9.

Weitere Details über die Veranstaltungen des DRK in der Woche des bürgerschaftlichen Engagements finden Sie im digitalen Veranstaltungskalender unter

http://www.engagement-macht-stark.de/index.php?option=com_wrapper&view=wrapper&Itemid=405.

Kurz nach der Aktionswoche organisiert das DRK in Zusammenarbeit mit dem BBE den „Zukunftskongress Ehrenamt und Freiwilligentätigkeit“ in Münster. In der Zeit vom 28. bis 30. Oktober werden rund 1500 Teilnehmerinnen und Teilnehmer erwartet. Ausführliche Informationen erhalten Sie unter

www.engagement-heute.de.